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香港女障協進會 

就《消除對婦女一歧視公約》提交的第二次報告意見書 

2006 年 6月 

香港女障協進會(簡稱女障)，是首個關注殘疾婦女權益的自助組織。一

直以來致力爭取及維護殘疾婦女在社會上的地位。 

由於殘疾婦女在本港面對不同程度的社會排斥，她們因其性別及殘疾

而受到雙重歧視，生活上遇到的問題一般比單是女性或殘疾人士更為多元

化及複雜。可是，她們所面對的歧視問題，仍未被大眾所關心。 

女障就《公約》的報告書的意見共有 3個主要點。 

殘疾婦女的貧窮問題被受忽略 

殘疾婦女為主流社會上的隱形市民，她們遭受獨特的不平等待遇，例如

殘疾婦女的貧窮狀況遠較殘疾男性及健全女性嚴重得多。事實上，女障有

四分一的殘疾婦女會員皆為長期待業人士，她們的需要長期未能得到政治

上的關注。所以，政府應立法推行殘疾人士就業配額制，相信可大大增加

殘疾婦女的就業機會，擺脫貧窮，重投社會。 

無視殘疾婦女的健康需要 

女障曾進行有關婦女健康中心設施巡查，殘疾婦女在前往診所時，均

遇到不同程度的障礙，幾乎沒有一間中心可供殘疾婦女，特別是輪椅人士，

無障礙使用有關的設施，情況非常嚴重。直至今天為止，衛生署轄下全港

的婦女健康中心亦只有 1 張婦科檢查床是適合殘疾婦女使用。女障認為政

府並未考慮及照顧殘疾婦女的需要，嚴重忽視殘疾婦女的健康需要。 

漠視殘疾婦女的需要 

女障認為婦女事務委員會作為一個制訂婦女政策的中央機制，應該廣

納不同婦女的參與及意見，當中更須包括殘疾的婦女。女障一直以來，曾

多次爭取及反映婦委會成員必須有殘疾婦女的代表，無奈婦委會一直漠視

殘疾婦女的聲音，實在令人失望。 

最後，香港女障協進會認為，政府應該以各種實際而可行的方式推廣及

進行殘疾婦女意識提升的工作，促使本港成為一個真正和諧共融的社會，

以消除對殘疾婦女的歧視情況。 

若對以上意見有任何查詢，歡迎致電 2337 2856與計劃幹事黃海暉小姐
聯絡。 

 

 


